



POR LA CRISIS, LA PRÓXIMA COSECHA PODRÍA CAER 10%

Extraído de Clarín

Hace rato que una buena cosecha no alcanza para encarrilar la economía. Pero ahora más que nunca, una buena cosecha será vital para que ingresen al país las divisas que se necesitarán para mantener a raya el valor del dólar el año próximo. El sector agrícola aporta 8.500 millones de dólares en exportaciones, un tercio del total. Y en ese sentido, los primeros pronósticos sobre la campaña 2002/03 no son demasiado optimistas: los expertos anticipan una caída respecto de los 70 millones de toneladas logrados en la última temporada.

La pregunta del millón es a cuánto llegará esa caída. El peor diagnóstico surgió del titular de la Sociedad Rural, Enrique Crotto, que habló de la pérdida de 20 millones de toneladas. Del otro lado, el secretario de Agricultura, Rafael Delpech, negó semejante debacle. Y aseguró que "en la región pampeana, el área sembrada va a ser similar". En el medio, los expertos predicen una merma cercana a 10%, de casi 7 millones de toneladas.

Cualquier pronóstico, sin embargo, peca de apresurado. Primero porque recién se está sembrando el trigo y falta algún tiempo para la implantación de la soja, el maíz y el girasol, que aportan el grueso de la cosecha. Y segundo, porque todavía hay variables que deben definirse. La incertidumbre, como en otros sectores, será el gran condimento de esta temporada.

Nadie pone en duda que los productores se lanzarán a sembrar todo lo que puedan, para aprovechar la mejora de los precios —en pesos— que trajo consigo la devaluación y los síntomas de recuperación de las cotizaciones —en dólares— que comenzó a mostrar el mercado internacional de commodities. Pero hay factores que atentan contra sus posibilidades.

El mayor escollo es la falta casi total de financiamiento. Los bancos han interrumpido por completo sus líneas de crédito, que en años normales sumaban unos 2.500 millones de dólares y también se espera una fuerte caída del crédito comercial al sector, que añadía otros 1.500 millones. La crisis, además, trajo otros dolores de cabeza al sector: la dolarización del precio de los insumos, la aplicación de retenciones y serios problemas de aprovisionamiento.

Esta situación ya se ganó una víctima: el trigo. La Secretaría de Agricultura estimó que la superficie sembrada sería de 6,3 millones de hectáreas, unas 800.000 hectáreas menos que el año anterior. Sobre esa base, el Departamento estadounidense de Agricultura (USDA) calculó que la cosecha del cereal (en diciembre/enero) se reducirá de 16 a 14 millones de toneladas. El trigo aporta US\$ 1.200 millones.

Los especialistas también estiman una caída de la superficie dedicada al maíz, debido a que el cultivo demanda gran cantidad de insumos y no reedita tanto. Pero este retroceso (la cosecha podría bajar de 14,7 a 12 millones de toneladas) sería compensado con un nuevo récord de la producción de soja. Delpech, en ese sentido, pronosticó una cosecha de 34 millones de toneladas, 4 millones más que la última.

Si ese fuera finalmente el escenario, en el Banco Central pueden estar tranquilos. Pese a una probable caída de los volúmenes de la cosecha, la soja y sus derivados explican el grueso de las divisas del agro: unos 5.000 millones de dólares al año.

NOTICIAS DE MERCADO

Trigo

Mercado Internacional: Chicago mostró subas de 5 dólares por tonelada, mientras que Kansas entre 5,5 y 6,8 dólares, reflejando así la recuperación para los valores de trigo en la semana pasada en los E.E.U.U.

El dato más importante lo constituyó la caída de las condiciones del trigo de primavera en los E.E.U.U., si bien esto no es excluyente de dicho país, ya que también las planicies canadienses muestran los mismos inconvenientes y riesgos de producción.

El mercado dependería de lo que ocurre con el clima y, para seguir mostrando firmeza, de la actitud de la demanda.

Mercado Local: La molinería y la exportación se mostraron con cierta tranquilidad a lo largo de la semana pasada, ya que compran fundamentalmente para cubrir necesidades, y al no hacer ventas importantes no se ven necesitados de presionar el mercado. VOLVER

Maíz

Mercado Internacional: Chicago mostró subas del orden de los 4,5 dólares por tonelada, recuperando las pérdidas que habrían sido provocadas por el reporte del USDA, que informaba de un porcentaje menor al esperado de maíz en condiciones buenas y excelentes. Un factor importante a considerar en las próximas semanas es lo que ocurra con el clima.

Mercado Local: Se observó, con respecto al viernes 12 de julio, una leve mejora en los valores pagados por la exportación debido a la estabilidad en la moneda y las subas en Chicago.

Soja

Mercado Internacional: Chicago reflejó subas de 6 dólares para la soja, 12 dólares para el aceite y 1 dólar para la harina.

Uno de los factores de suba fue el reporte del estado de cultivos que mostró un 2% menos de soja en condiciones buenas y excelentes. El límite de estas subas fueron las lluvias en algunas regiones sojeras, constituyéndose el clima en un factor importante a tener en cuenta en este mercado.

También da sustento a la suba del complejo sojero, la desvalorización del Dólar frente al Euro, región que es importante demandante de todos los productos.

Mercado Local: La exportación cerró sin cambios respecto a la semana anterior, a pesar de la suba en Chicago y de la mejora en los márgenes de molienda de las aceiteras.

Las exportaciones en Argentina siguen siendo menores, las de semilla de soja, y se relaciona con la retención, que es importante, y con el diferencial de retenciones.

Girasol

Si bien los valores internacionales de los aceites han mostrado mejoras en las últimas semanas, esto se dio fundamentalmente para la soja y palma, y no en el aceite de girasol, que es un mercado más limitado en cuanto a su demanda. Si se mantiene la tendencia alcista, el aceite de girasol también comenzaría a copiar estos movimientos.

A lo largo de la semana pasada no hubo variaciones en los valores pagados por las aceiteras a los productores por mercadería disponible, manteniéndose los \$ 570 en los tres puertos.

Fuentes: Nóvitas,, CMA, AgriPAC, Granar, futurosyopciones.com, Clarín Rural, La Nación, Agriclipping.com., Agronet-Barrilli S. A., AmbitoWeb.com

Los usuarios del servicio de seguimiento de posiciones que ofrece la Sociedad recibirán su reporte en forma individual